



Beispiel für Nachhaltigkeit im Sportverein

vereinseigene Photovoltaikanlage für unser Clubhaus

Ziel: Photovoltaikanlage fürs Clubhaus

Verein: TC Ostbevern

Auf dem Dach des Clubhauses wurden 13 Photovoltaikmodule installiert, die den Strombedarf insbesondere in der Tennis-Sommersaison zwischen April und Oktober größtmöglich decken werden. In den vergangenen Jahren wurde die Beleuchtung der Tennisplatzanlage vollständig auf LED umgestellt und die Küche mit energiesparenden Elektrogeräten ausgestattet. Die Montage der PV-Module wurde durch engagierte, fachkundige Vereinsmitglieder abgeschlossen, bevor die Abnahme der Anlage durch den lokalen Energieversorger erfolgte.

Wie viele Personen haben mitgewirkt?

bis zu 10 Personen

Zeitraum der Umsetzung:

6 Monate bis 2 Jahre

Wer hat das Projekt initiiert?

Mitglied/er des Vorstandes/Vorstand, Vereinsmitglied/er (Erwachsene)

Herausforderungen bei dem Projekt:

Herausforderung bei der Realisierung war die Finanzierung der PV-Anlage und ein angemessenes Kosten-/Nutzenverhältnis. Beides konnte dank einer großzügigen Spende sowie einer engagierten Eigenleistung von Vereinsmitgliedern erreicht und das Projekt somit umgesetzt werden.

[Zurück](#)